Fecha: 02-01-2025
Medio: La Discusión
Supl.: La Discusión
Tipo: Noticia general

Título: Más de 14 mil extranjeros residen en la región de Ñuble

Pág.: 4 Cm2: 674,9 VPE: \$672.234 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 3.500 Sin Datos ■ No Definida

POBLACIÓN SE INCREMENTÓ EN 2.091 PERSONAS EN UN AÑO

## Más de 14 mil extranjeros residen en la región de Nuble

La región aparece como la cuarta con menos presencia de personas de otros países por sobre Magallanes, Aysén y Los Ríos, representando el 0,7% de la población total de residentes extranjeros en Chile.

**LA DISCUSIÓN** diario@ladiscusion.cl FOTOS: AGENCIAS

n total de 14.314 extranjeros se encuentran residiendo en la Región de Ñuble, según dio a conocer INE junto al Servicio Nacional de Migraciones. La cifra representa el 0,7 por ciento de todo el país, lo que transforma a la región en la tercera con menos presencia de personas de otros países.

El número, además, representa un aumento en 2.091 personas, respecto a la medición del año 2022. Mientras el año 2018 se contabilizaron 9.580 extranjeros en Ñuble, el 2019 subieron a 10.933; el 2020, a 10.889 y el 2021 a 11.559.

Según los datos del informe, el total estimado es de 1.918.583 personas extranjeras residentes en todo el país, al 31 de diciembre de 2023, esto representa un crecimiento absoluto de 82.446 personas y un incremento relativo de 4,5% respecto de 2022.

El informe, llamado "Estimación de personas extranjeras residentes habituales en Chile 2023", dio cuenta además que 979.571 son hombres y el 939.012 mujeres. Respecto a las nacionalidades, la mayoría de las personas extranjeras residentes en Chile son de Venezuela 728.586 (38%), seguido de Perú 260.785 (13,6%), Colombia 209.946 (10,9%), Haití 188.131 (9,8%), Bolivia 180.266 (9,4%) y Argentina 83.265 (4,3%).

En cuanto a las edades, se observa una mayor concentración en el rango etario entre los 30 y 39 años, especialmente en el subgrupo de 30 a 34 años (16,8% del total). En relación a los niños, niñas y adolescentes (NNA) migrantes se estima que en Chile residen 302.306 de hasta 19 años, lo que representa el 15,8% del total de la población estimada.

de la población estimada.
Según los datos, en materia de distribución geográfica y lugar de residencia, la región Metropolitana sigue concentrando la mayor parte de la población extranjera, con un 56,8%, seguida de Antofagasta con un 6.7% y Valparaíso con un 6.4%.

un 6,7% y Valparaíso con un 6,4%. El análisis estadístico es un trabajo conjunto del Instituto Nacional de Estadísticas (INE) y el Servicio Nacional de Migraciones (SERMIG), en colaboración con la Policía de Investigaciones (PDI), el Ministerio de Relaciones Exteriores



En 2.091 personas se incrementó la población extranjera en Ñuble en un lapso de 12 meses.

(Minrel), el Ministerio de Educación (Mineduc) y el Servicio de Registro Civil e Identificación (SRCel).

Esta es la sexta entrega consecutiva de la estimación, que se realiza desde 2018. Gracias a un esfuerzo interinstitucional y con el compromiso de perfeccionar este importante insumo estadístico para las políticas públicas, la Estimación 2023 innova con una modificación metodológica que consiste en la incorporación de dos nuevas fuentes de información estatales, el registro de matrícula básica y media para estudiantes extranjeros que al momento de matricularse no tienen RUN (de Mineduc) y el Empadronamiento hiométrico

"Estos resultados son clave para las

acciones de la Política Migratoria", afirmó Luis Eduardo Thayer, Director del SERMIG, quien destacó que esta estimación avanza de manera significativa en la medición de la irregularidad de personas extran-

jeras en nuestro país.
"Con la incorporación de nuevas fuentes de información, se agregan personas que en las entregas anteriores no estaban consideradas y, por primera vez, se estima a los niños, niñas y adolescentes que están en situación migratoria irregular en el país" detalló el Director del Luis Eduardo Thayer.

## En situación irregular

Las cifras de registro de Mineduc y Empadronamiento biométrico son particularmente relevantes para analizar el componente de irregularidad migratoria de la Estimación 2023, aportando el 10,8% de la estimación total de 2023, equivalente a 206.967 personas, que antes eran desconocidas para la Estimación. En total, considerando tanto los nuevos registros como los anteriores, las personas en situación irregular en Chile alcanzan las 336.984 y corresponden al 17,6% del total de la estimación del año 2023.

"Con la intención de perfeccionar este importante insumo estadístico para las políticas públicas, de cara a la ciudadanía, esta publicación se convierte en un instrumento mucho más potente, claro y válido para estimar a la población extranjera que vive en nuestro país", cerró el director Thayer.

